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Визитная карточка

Ох, что-то рано забыли про охрану!

Мы продолжаем знакомить вас, уважаемые читатели, с подразделениями

родной альма-матер. И сегодня «Политехник» представляет людей, которые,

бесспорно, вносят свой весомый вклад в обеспечение нормальной учебы в

университете, хотя сами непосредственно в учебном процессе не участвуют. Их

первыми видят те, кто входит в ВолгГТУ. Это – служащие отдела охраны.

Возглавляет отдел вот уже почти три года бывший военнослужащий,

офицер-«афганец» Борис Петрович Нархов. Хлопотное досталось ему «хозяйство»!

Мало того, что самое многочисленное среди университетских подразделений –

около ста человек! – так ещё и разбросанное буквально по всему городу.

Подчиненные Нархова представляют все возрастные группы – от семидесятилетних

пенсионеров, до молодых студентов-заочников, пришедших в охрану подработать. И

всё равно людей в отделе не хватает. Это и понятно, мало кого прельщают такие

«неубедительные» оклады...

Объем задач, которые приходится выполнять служащим отдела охраны, велик и

ответственен. Это и поддержание строгого пропускного режима в зданиях

университета, и ответственность за сохранность оборудования и имущества в

аудиториях и других помещениях, и поддержание порядка в корпусах... 

О ПОРЯДКЕ И НЕ ТОЛЬКО

Думаете, это мало? Вы измените свое мнение, если загляните в журнал дежурств

спецгруппы отдела охраны ВолгГТУ, где фиксируются все замеченные нарушения. Здесь и

незакрытые вечером аудитории, и распахнутые окна, и отсутствующие кое-где шпингалеты

на форточках, и подтекающие в туалетах вентили.

Но зафиксировать нарушение – это не решение проблемы. И приходится охранникам да

вахтерам за время дежурств становиться то сантехниками, то электриками, то

пожарниками... Даже инструменты соответствующие в отделе охраны припасены – а вдруг

что случится?!

Песенка из мультика «Бременские музыканты» со словами «Ох, рано встает охрана!» – это

про них. Вернее, университетская охрана даже и не ложится спать, переходя с первого

декабря на круглосуточный график дежурства. Вот Борис Петрович – тот да, приходит рано и

уходит поздно, если заместитель приболеет. Во всяком случае Б.П. Нархова в его кабинете

застать сложно – то в один корпус надо сходить, то в другом проверить. И каждый день

добавляет к существующим проблемам все новые и новые.

– У меня сейчас главная головная боль – это «седьмая» дверь, – поделился со мной начальник

отдела охраны университета. – Много студентов и преподавателей проходят в университет

через столовую, так им ближе. Не единожды я ходатайствовал, чтобы установили там

турникет. Ну, разве может качественно нести дежурство одна-единственная вахтерша? Разве

сможет она за всем и за всеми уследить?!
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Столовая – вообще «больная» тема для Бориса Петровича. Только за последний месяц там

было предотвращено охраной два случая воровства, и оба – в дневное время. Ночью

один-единственный охранник тоже не в состоянии за всем уследить. Телефона, если

потребуется вызвать наряд милиции, нет. Хорошо – приблудный «барбос» помогает,

«звонком» работает: если кого учует – лай поднимает. Да и то ругают, «не положено»,

говорят, собаке здесь быть...

Может, «на штат» такого ценного охранника поставить, паёк выделять?

В НАРУШИТЕЛЯХ... ПРЕПОДАВАТЕЛИ

В отделе служба идет должным образом: проводятся ежедневные инструктажи с

заступающими на дежурство охранниками, развод заступающей смены. Только людей всё

равно не хватает. Правда, в помощь штатным сотрудникам должны назначаться студенты,

однако этот вопрос не отработан – то с одного факультета не придут, то с другого.

– Устал я уже с деканами «воевать», – сокрушается Нархов. – Получается, что и сами

профессора да доценты проявляют недисциплинированность...

О дисциплине вообще разговор особый. Нет, бывший офицер-«афганец», конечно же, далек

от мысли, что в университете можно поддерживать настоящую воинскую дисциплину, но

хоть бы элементарное исполнение приказов ректора.

– Мы всеми силами стараемся поддерживать в университете порядок, делаем замечания

нарушителям, а в ответ – нередко хамство, – говорил Борис Петрович в нашей с ним беседе.

Впрочем, кое-что из армейской среды всё же присутствует в ВолгГТУ. Например,

«дедовщина». «Деды» – это, в основном, студенты старших курсов. Они, к примеру, ничтоже

сумяшеся, одаривают себя привилегией проходить в университет без предъявления

студенческого билета. Дескать, нас и так должны знать в лицо! Их примеру, как ни странно,

следуют и некоторые преподаватели, и служащие администрации ВолгГТУ.

– Сколько было случаев, когда из-за этого возникали конфликты на входе в корпус, – говорит

Борис Петрович. – Я даже, чтобы не раздувать скандалы, беру просроченные билеты или

удостоверения и сам отношу их, чтобы поставить отметку о продлении. И – как будто это так

и надо!..

А не так давно вообще был случай из разряда анекдотичных. Как-то вечером в университет

пришла четверокурсница «хорошая девочка Лида» (назовем её так) из числа тех, кто

получает в ВолгГТУ второе высшее образование. (Как показали дальнейшие события, первое

высшее не научило её правильно и корректно вести себя с охраной. – Прим. авт.) Ни

студенческого билета, ни удостоверения, ни каких-либо других документов она вахтеру не

показала, а «буром» попыталась прорваться в корпус. Естественно, её не пустили...

– Я вам сейчас устрою! – пообещала соискательница второго высшего. И через некоторое

время пришла вновь. Но уже... в сопровождении участкового милиционера. Где она его

отыскала – вопрос отдельный, хотя и занятный: мало кто может вот так, запросто, отыскать

вечером «участливого» стража порядка, по собственному опыту знаю. А здесь, поди ж ты!

Дежурил в тот вечер старший вахтер Сергей Абраменко. Поддержанная родной милицией,

«хорошая девочка Лида» устроила ему вновь скандал, сорвала с куртки охранника бейджик...

И, что самое интересное, документы все-таки предъявила – оказались они в её сумочке. Так

неужели нельзя было сделать это сразу, не привлекая органы? Или гонор старшекурсницы
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взял верх над здравым смыслом?

Да, немало случаев «из жизни охраны» могут поведать заинтересованным лицам те, кто по

долгу службы призван охранять студентов, обеспечивать их спокойную учебу и соблюдение

правил пропускного режима. И немудрено. Ведь только через парадное крыльцо главного

корпуса (какой-то педантичный студент, заступив на дежурство, подсчитал) за 4 с половиной

часа проходит почти ЧЕТЫРЕ ТЫСЯЧИ человек! И каждый из них, делая шаг на территорию

университета, перво-наперво сталкивается с охраной. Поневоле можно назвать подчиненных

Бориса Петровича Нархова «лицом вуза». Но назвать – это ещё половина дела. Хотелось бы,

чтобы это «лицо» ещё и соответствовало тому статусу, который на сегодня имеет политех

среди высших учебных заведений города. А это не всегда получается...

«КАРАУЛ, УСТАЛ...»

– с такими, вроде бы, словами революционный матрос Железняк обратился в свое время к

членам Временного правительства, ставя точку на капиталистическом пути развития нашей

страны.

Начальник отдела охраны ВолгГТУ Борис Петрович Нархов тоже выглядит усталым – уж

слишком много проблем ежедневно приходится решать ему. Причем, многие из них имеют

застарелые корни, и с ними уже свыклись. И те, кому они «на голову капают», и те, кто в

состоянии их ликвидировать. Но – или не может, или не хочет.

Взять, к примеру, проблему обеспечения качественной охраны. Сейчас немногочисленным

сотрудникам отдела приходится по нескольку раз обходить коридоры и вестибюли,

приглядывая за порядком, как того требуют инструкции. И всё равно за всем не уследить.

Повысить эффективность исполнения обязанностей подчиненным Нархова могла бы

современная система видеонаблюдения, которая в том или ином варианте уже есть (и

неплохо себя зарекомендовала!) практически во всех волгоградских вузах. Да что говорить –

к соседям, в педуниверситет, можно заглянуть, где наблюдение за порядком (и не только)

осуществляется охраной у мониторов. У нас в политехе пока о внедрении таких высоких

технологий Борису Петровичу приходится только мечтать.

Мечтает начальник охраны и о более-менее работоспособном компьютере, чтобы привести,

наконец-то, в божеский вид всю документацию отдела. Мечтает и о ремонте в «офисе» (без

кавычек не назовешь). Мечтает о единой форме для сотрудников, о системе тревожной

сигнализации, о надежной связи между постами охраны...

Да мало ли ещё о чем может болеть голова у человека, привыкшего за свою нелегкую жизнь

к «строгому и точному исполнению порядка и правил», как пишут Воинские уставы, и все

силы прикладывающего к тому, чтобы обеспечить надлежащую охрану учебного процесса.

Думается, что помочь ему в этом деле может каждый из нас. Или я не прав?

Михаил БОРИСОВ.

Фото автора.

Наш анонс:

Не так давно в «офисе» отдела охраны служащие открыли университетское «Бюро находок».

Подробнее об этой инициативе подчиненных Б.П. Нархова – в одном из ближайших номеров

«Политехника».
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